

EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

DOMINGO 4 DE FEBRERO DE 1810.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Extracto de papeles ingleses.

Londres 29 de Noviembre.—Algunas personas llegadas últimamente de Francia aseguran generalmente, que la enfermedad que sufre Bonaparte hace serios efectos en su constitucion. Una señora que acaba de llegar afirma, que en Paris se habla sin reserva alguna de la *epilepsia imperial*; y añaden que sus ataques han sido últimamente tan violentos, que jamas volverá á hallarse Napoleon en estado de ponerse á la cabeza de sus ejércitos. Los parisienses aguardaban mutaciones importantes en el gobierno.

Sobre el estado actual de la Rusia merece leerse el extracto siguiente de una carta de Riga de 21 de Octubre de 1809.

“Veo por los papeles ingleses que recibimos aqui, á pesar de la activa inquisicion de Mr. de Romanzow, que estan mal informados en Londres de lo que pasa en Petersburgo.—Yo sali de esta capital el 2 del corriente, despues de haber permanecido en ella un año de seguida.—Se calumnia á la Nacion rusa, si se la cree bastante envilecida para adoptar la política de su amo y de su visir. La sufre, sí; pero la detesta; y ningun ingles de buena fe, en qualquiera parte de la Rusia que haya viajado, en qualquier parte del imperio que tenga sus relaciones, puede dexar de decir de que jamas los ingleses han sido favorecidos con mas sinceridad por la Nacion rusa que despues que se ha ma-

manifestado el odio del Emperador Alexandro, y su sujecion á la voluntad de Bonaparte. Estas disposiciones son una consecuencia necesaria del estado de la opinion pública en este país.—El Emperador ha perdido enteramente su opinion (1); y su política y los resultados de ella son el objeto del menosprecio universal, sobre todo en S. Petersburgo.—Romanzow reúne sobre sí dos sentimientos rara vez compatibles en el mismo grado de energía, el odio y el desprecio. El desprecio es á su persona, y el odio al empleo que ocupa, al favor de que goza, y al uso que hace de él para prostituir su soberano á Bonaparte, y deshonorar la Rusia si le fuese posible. Apuesto á que no se ha visto nunca en Rusia un hombre mas odiado, mas despreciado, y á quien se lo hayan manifestado con mas descaro.—Es incierto que Caulaincourt esté admitido en todas las casas de Petersburgo. Venga quien quiera, y que nombre mas allá de tres donde se le admita. Sí, yo os lo repito, no hay mas que tres casas en Petersburgo á donde sea recibido Caulaincourt. No solamente no es admitido en las otras, sino que en muchas no lo han querido recibir formalmente, á pesar de las instancias del Emperador. La persona misma de quien parece que Alexandro está mas apasionado, la célebre madama N.... no ha querido admitirle por mas que ha hecho el Emperador, y esto en tiempo que aquella señora convidaba á comer en su casa quatro dias á la semana al príncipe de Schwartzenberg, ministro del Emperador de Austria.—El horror contra el tal Caulaincourt es tan grande, que habiendo la princesa Dol.... tenido conversaciones muy violentas contra él publicamente, se quejó como agraviado al Emperador, quien se contentó con dar á entender á la princesa que no se mezclase en su política. Caulaincourt tuvo muy fuertes y buenas razones para no exigir otra cosa.

»No hay un ruso en Petersburgo que no prevea la resurreccion de la Polonia, y la ruina del imperio ruso, si

(1) Como la pierde siempre todo Monarca, ó todo gobierno quando en su administracion no sigue el camino que le señalan la gloria y la felicidad del país, cuyos intereses le estan confiados.

todo esto dura.... Á pesar de lo dicho es cierto que Caulaincourt es el amo del palacio, y de Alexandro, y que jamás ha tenido un cómplice mas adicto que Romanzow.— No hay duda que es muy grato, y sobre todo en Petersburgo, el haber adquirido la Finlandia; pero á pesar del gozo general que ha habido en la Nacion con este motivo, se miran con horror los medios que la han procurado, y los acontecimientos que han causado esta reunion.—El crédito es nulo: el rublo vale 17 pences (34 sueldos tornes), y por consiguiente pierde casi los dos tercios."

PORTUGAL.

Lisboa 22 de Enero.

Ayer llegaron noticias de Sevilla hasta el 11, y de Badajoz hasta 19 del corriente: las principales son las siguientes.

Primera. Verifícase el repudio de Bonaparte con Josefina, de que vienen dos artículos, uno en la gazeta de Sevilla y otro en el diario de Badajoz.

Segunda. Segun diferentes artículos de las gazetas de Cataluña, los franceses no cumplieron la capitulacion de Gerona: alojaron sus soldados por las casas, é impusieron una contribucion de 4 millones de reales.

Tercera. Los franceses se disponian para atacar, ignorábase que punto: el mismo rey Jose habia partido para Almagro, donde se reunia la mayor parte de la tropa francesa.

Quarta. La guerra de los somatenes continuaba en la Cataluña con actividad; y á pesar de ser Hostalrich una pequeña fortificación, aun no habian podido tomarla.

ESPAÑA.

Sevilla 6 de Enero.

Los papeles ingleses que acabamos de recibir refieren, que el príncipe de Stahrenberg ha hecho proposiciones á aquel gobierno para que entre en un congreso general de paz, e

qual podrá celebrarse en alguna ciudad al N. O. de Francia.—Las noticias de París suponian que Bonaparte será coronado Emperador ó Autócrata del Occidente, y que recibirá los primeros homenajes de la comparsa de reyezuelos que allí tienen reunidos.— Se intenta una pronta expedicion contra la isla de Francia.— El descontento en Suecia es general, y se esperan mudanzas en el gobierno.— Todavía no hay datos positivos de lo que intenta hacer Bonaparte con el gran número de cardenales que ha juntado en Paris.

Badajoz 16 de Enero.

Las partidas sueltas que se han formado para molestar y llamar la atención por muchas partes al enemigo, cumplen fielmente con tan sagrado y justo destino: habiendo llegado á tanto su eficacia y valor, que se introducen en los pueblos ocupados por él, executando los mismos officios que el enemigo practica con nosotros, sacandole quanto tienen amontonado de sus saqueos y robos. Entre Toledo y Madrid es inexplicable el daño que le tienen causado; de modo que el Gobernador de la última tuvo que avisar al comandante de Illescas que viviese con cuidado militar, pues sabia el gran destrozo que hacian las partidas españolas en todos los pueblos que ellos ocupaban con pequeñas guarniciones, y que junto á Cameranilla habia sabido que aconteciera una acción la mas vergonzosa para los soldados del Grande Imperio, habiendo dexado aprisionar 6 dragones, matar 3 y herir muchos. ¡Qué language este tan excelente en la boca de nuestros enemigos! No necesitan nuestros patriotas de otros elogios, ni de otras plumas para engrandecer su heroismo, mas que de estas resoluciones preventivas, que demuestran el gran conflicto en que se hallan los enemigos.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.